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作为足协的掌门人，陈戌源在采访
中多次提到了其他的组织，其中次数最
多的莫过于他口中即将成立的中国足
球职业联盟。“职业联盟和足协进行了
明确的责任划分，联盟一旦组建，和足
协将是伙伴关系，我们就是监督、服务
和支持。”陈戌源表示，未来职业联盟将
实质性地参与到日常营运，包括开发市
场等行为，全权交由其负责。

以往，足协常常给人“一言堂”的
印象，大到足协新政的推出，小到纪律
委员会的各项处罚，或多或少会引起
外界的质疑和批评。尤其是往年有关

U23球员、外援等政策一年一个变化，
朝令夕改并不利于联赛的发展。

因此在推行“限薪令”的过程中，
陈戌源特别提到为何这项政策能得到
大多数人的认可，“因为得到了大部分
投资人的赞同，老百姓的赞同，只要对
于中国足球好的，大家都会赞同。当然
一部分人会不满意，但对于中国足球
而言，一定要做。”在限薪令推出前，足
协与俱乐部多次沟通，最终得到了多
方认可。

除了即将成立的职业联盟之外，
陈戌源还提到新政得到了多方面的支

持。例如涉及到中性名的更改，足协邀
请了媒体、俱乐部和工商局方面的代
表成立专家委员会，足协本身并不插
手中性名的具体审核标准；在执行限
薪的过程中，足协找到了几家知名会
计事务所，针对各种可能出现的问题，
做出查处的思路和方法，做了比较完
整的方案。
相比较中国篮球，中国足球的“管

办分离”还是走得慢了一些。但比起以
往权力高度集中于足协的“一言堂”模
式，尊重各俱乐部的选择，听取社会各
界的意见，这是一个十分积极的信号。
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在采访中，陈戌源特别提到了一
个词———透明化。
“中国足协应该更加开放，更加透

明，我们是怎么决策的，为什么这么决
策，希望达到什么效果，我觉得这些应
该公开。”
除了解释中超开赛时间是如何确

定的，赛程为何安排为30轮等常规内
容外，陈戌源还提到了许多“原本不方
便透露”的事宜。例如关于中超版权
费用的回收，在白岩松的追问下，陈戌
源表示“应该只收回了不到一半”。例
如自己过去对职业联盟建立的盲目乐
观，对于中性名的具体审核标准，陈戌
源直言不讳没有搅浑水，还是让不少
人认为这位主席“敢说”。

了解陈戌源过往的球迷应该知
道，早在其任职上港董事长期间，他就
曾试图在该俱乐部推行“透明化”，比
如对于奥斯卡、艾哈迈多夫的转会费
等，都是直接承认了具体数额，哪怕这
些成了就任足协主席后的“把柄”。这
在中国足球圈是非常少见的，尤其是
过去10年的金元足球时期，人们很难
从官方口径得知巨星究竟花了多少真
金白银。
就任中国足协主席之后，陈戌源

自然想延续“透明化”的工作作风，而
这首先就应该从他，从中国足协自我
开始做起。白岩松播放了上一次的采
访画面，提问职业联盟的成立为何迟
迟不能落实，简直是“公开处刑”现场。
陈戌源回应这是自己的过于乐观盲目
自信，要做自我检讨，这是个人意见的

透明化表达。而在足协方面，陈戌源第
一刀直指裁判问题，针对去年裁判遭
到的各方质疑，指出“裁判能力有待提
高；存在圈子文化、山头文化；假赌黑
没有完全消除。”这是足协公开的内部
审视结论。

尤其是“假赌黑”，这一在以往足
协主席避而不谈的三个字，陈戌源既
然敢说，势必这也将成为“透明化”的
工作重心。上个赛季下半段联赛，裁
判委员会通过接受采访的方式解释
判罚理由，并在最后几轮公开裁判及
VAR的执法信息，就目前为止，还并
未出现官方确认的执法重大失误，不
过相信若能坚持这一举措，迟早会有
典型案例，而彼时足协的透明化才更
能服众。
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据国内媒体爆料，天津津门虎将
在今天上午正式宣布解散，而另一支
球队江苏队的情况，按照陈戌源的说
法，目前还有保留的可能。陈戌源在接
受采访时表示，“老苏宁暂停营业，想
参加是几乎不可能，但它的组织结构
还在，并没有解散江苏俱乐部。可能有
投资人有兴趣，还要看这几天的工作
状态。”
这几天江苏队就在生和死中反复

横跳，中国足协迟迟不公布准入名单。
一是给不了江苏队球迷一个痛快，好
比钝刀杀人；二来中甲递补的浙江队
也在担心之前的准备工作，浙江队总
经理焦凤波表示球队引援是按中超联
赛标准进行的，但做好了中超和中甲
的两手准备；三者让中超的赛程难以

确定。
这已经不是足协第一次拖延俱乐

部的准入时间，去年天海、辽足的前车
之鉴还历历在目。
一方面，足协设立了准入时间，又

要求球员签“工资确认表”；但另一方
面，想要扩军的足协舍不得中超队伍
退出，不停地“缓刑”为江苏队争取时
间，言行不一自相矛盾。
另外有关国安的中性名也是类似

的原因，陈戌源表示国安的名字很有
可能通过股权转换的方式被保留，但
截至目前国安方面都没有相关的新
闻，早已过了截止期限。足协究竟实行
人治还是法治，还是针对不同案例有
区别对待，这一点都是引起外界质疑
的主要矛盾。

就在陈戌源在直播中再次提出，
计划2023年中超能到18支队伍，中甲
20支队伍，中乙32支队伍时，昨天下
午，泰州远大宣布解散。泰州远大仅用
了三年的时间，就从业余性质的中冠
联赛，一路踢上了中国第二级别联赛，
这是中国足协所希望看到的，但也是
足协未能守护住的。
在采访中，陈戌源表示足球投资

者同样应该考虑俱乐部是社会公益产
品，考虑社会责任和社会形态的事，有
关足球与公益的关系更是引起了球迷
的广泛讨论，甚至有人开玩笑说道，陈
戌源一说足球是公益，泰州远大就宣
布退出中国足坛。按照陈戌源的说法，
足球可以是公益项目，但既然走向公
益，那么组建职业联盟，推动联赛市场
化又何从谈起，商业与公益本身就存
在着矛盾。
事后有记者了解，因为当时现场

采访时间紧张等原因，陈戌源关于“公
益”的看法没有清楚表达，陈戌源认
为，足球俱乐部不仅有商业化属性，也
有社会公益属性，是一种社会公共产
品，需要企业、政府和社会各界的支
持。
从这个角度，或多或少可以理解

陈戌源的“公益论”，这与近期英超豪
门切尔西的投资人，俄罗斯石油巨头
阿布的观点有些相似。2003年，阿布

斥资1.4亿英镑买下切尔西，并在之后
的十多年里投入了巨额的资金，对于
自己注资的原因，阿布表示是为了两
个目标：“其一是打造一支世界级的球
队，其二则是确保俱乐部在社区的各
个方面起到积极的作用。”
在阿布眼中，足球并不只是生意，

足球也是社区的运动。切尔西是一个
社区，任何工作都需要将社区纳入考
虑当中，无论是投资还是球队等等。切
尔西不只有男队，还是一个社区，还包
括女队以及青年队。他希望让切尔西
成为一个社区。社区里包括了孩子、女
队员、男队员、原球员、现球员以及未
来的球员，他们所有人都需要得到欢
迎，同时也是我们经营这笔生意的一
部分。
从投资的角度上来说，即便是购

买一支世界一流的球队都很难产生盈
利，阿布这般的因为热爱而投资足球
的人更不多见。因此，陈戌源认为职业
联盟和足协应该帮助俱乐部将足球作
为一个产业去培育，让俱乐部能挣到
钱，减少对投资人的依赖，这样即便投
资企业出现危机退出时，可以通过经
营来维持下去，而不是被拔了呼吸机
立即死亡。
然而这一幕，不知道目前仍然一

穷二白的中国职业足球市场何时能够
真正实现。
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